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PV COMITE DIRECTEUR DU 16-03-24 
EN PRESENTIEL 

Présents : Jean-Pierre BRUYERE, Eugénie CAUCHIE, Yves CRESPIN, Stéphane 
FERRIGNO, Chantal LACOGNATA, Frédéric LOGERAIS, Cyrille NERIN, 
Amelie PELLOUX, Franck PRELLWITZ, Frédéric PROST, Ludovic 
VLASIC, Pierre SAVINA, Daniel ZAZZI 

Excusés : Claudine CARADONNA, Lydia CLEMENSON, Alain GIUSTI, Laurent 
FASANO, Anne LEONIS, Frédéric MATHIEU, Arnaud 
PETITBOULANGER, Julie PHILIPPON, Ghislaine RIVALAN, Jean-Claude 
ROLDAN, Jean-Claude ROUGER 

Invités: Josette BURAVAN, Pascal CHEMIT, Patrick COLLETTE, Christian DAVID, 
Martine GIORDANO, Franck MONTAGNON, Frédérique PRUD’HOMME, 
Margot VANRENTERGEEM, Christophe ZUCCONI 

Invités excusés:      Daniel BES, Vincent CHETAIL, Christian DAVID, Béatrice HEINRICH, 
Damien HENO, Lucie JEAN-XAVIER, 

Ouverture 
Jean-Pierre BRUYERE ouvre la séance à 09h30. Il remercie le Comité Départemental du Var, via son 
Président, Patrick COLLETTE, d’accueillir l’ensemble des participants du Comité Directeur de ce jour. 
Martine GIORDANO et Pascal CHEMIT sont également chaleureusement remerciés pour leur 
présence. 

Intervention du Président de la Ligue SUD Basket Ball 

La Ligue SUD Basket Ball a l’immense tristesse de vous faire part du décès de Pierre-Marie HUGLO, 
arbitre unanimement reconnu et apprécié.  
La Ligue SUD Basket Ball perd un OTM passionné et engagé, Monsieur Dominique PAPOT. 
C’est avec une immense peine que la Ligue Sud Basket Ball s’associe aux douleurs des familles et des 
proches en leur présentant leurs plus sincères condoléances et en leur adressant toute notre 
compassion. 

Le compte-rendu du Comité Directeur du 13-01-2024 est soumis à validation. 
➔ Il est adopté à l’unanimité.

Un nouveau club est désormais présent au sein du comité des Bouches-du-Rhône : Hoops Relief, dont 
le Président n’est autre qu’Yves PONS, joueur de l’Equipe de France. Les membres du Comité 
Directeur s’associent à Jean-Pierre BRUYERE pour lui souhaiter une excellente destinée. 

Le record de licenciés a été battu : au 15 mars 2024, ce sont 32 543 acteurs qui font vivre le basket au 
sein de la Ligue SUD Basket Ball. 

Compte-rendu du Comité Directeur Fédéral 

À noter la création d’un UFA (Unité de Formation par Apprentissage), sous convention avec le 
CFA FFBB.  
Pour la saison 2024-2025, la Ligue SUD Basket Ball proposera un BPJEPS Basket-Ball sur la région. 
L’objectif est d’avoir au moins 10 candidats par secteur. 

mailto:ligue@sudbasketball.fr
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Il est impératif de communiquer un maximum auprès des clubs afin de les informer et de toucher le 
plus de participants possibles. 

Le logiciel AGATE qui se charge de la gestion de la formation sera très bientôt utilisable. Une 
communication sera prochainement faite.  
Un point est fait sur les Pôles Espoirs avec un souhait de réorganiser de manière cohérente le nombre 
de pôles en fonction du nombre de licenciés au sein des Ligues.  
Aussi, force est de constater que les coûts de matchs engendrés par la Ligue de Développement sont 
trop élevés. De ce fait, une réorganisation est aussi en réflexion.  

Une réunion des Présidents de Commission de discipline régionale s’est tenue à Paris. Plusieurs points 
sont à noter :  

• Un projet d’échelonnement de sanctions va certainement être établi afin qu’il y ait une cohérence
sur l’ensemble du territoire français. Actuellement, c’est loin d’être le cas.

• Pour rappel : les commissions de discipline sont indépendantes. Le seul rôle des Ligues est de
nommer un Président qui compose la commission. Aussi, aucune décision ne doit être commentée :
le droit de réserve s’impose à tous.

De plus, à partir du 1er juillet 2024, les envois par recommandé avec accusé de réception ne seront 
plus obligatoires. Il deviendra possible d’informer les clubs ou les personnes concernées par voie 
électronique avec ou sans accusé de réception ou par un courrier remis en main propre contre 
décharge. Néanmoins, s’il est estimé que l’affaire est complexe, la lettre RAR reste à privilégier.  

La cartographie des risques AFA révèle les faits suivants : il n’y a pas de cas avéré de corruption dans 
le Basket Ball français.  

La nouvelle application FFBB est disponible sur tous les smartphones. 

Les championnats NM1, NM2, NM3 de la saison 2024-2025 débuteront le week-end des 13 et 14 
septembre 2024. 

La commission sportive de la FFBB a proposé de basculer les U17M et U20M en U18M et U21M. Nous 
avons déjà connu la catégorie U18M, et force a été de constater une perte importante de licenciés.  
Jean-Pierre BRUYERE demande à la commission sportive régionale d’étudier les éventuelles 
conséquences d’une telle modification.  

A partir de la saison prochaine, si les dérogations sont réalisées 60 jours avant la rencontre, elles seront 
gratuites. 
Aussi, l’équipe recevante sera systématiquement l’équipe inférieure lors des rencontres de la Coupe 
Robert Busnel. A noter également la création d’un handicap : 7 points d’écart par division seront 
instaurés lors de la prochaine saison. 

Les premiers des poules NM3-NM2-NF3-NF2-NF1 accèderont à la division supérieure. 

Carole FORCE, Vice-Présidente en charge du Haute Niveau, sera présente à l’Assemblée Générale 
de la Ligue SUD Basket Ball le samedi 29 juin 2024 à Fos-sur-Mer. 

Le Comité du Puy-de-Dôme a été le seul à candidater pour recevoir l’Assemblée Générale de la FFBB 
de 2025. Celle de 2024 se déroulera à Paris les 18 et 19 octobre 2024. 
A l’heure, aucune candidature n’a été enregistrée pour l’AG de 2026. Le palais des congrès d’Antibes 
a proposé ses services à la FFBB, qui risque de désigner autoritairement et d’organiser l’AG en tant 
que support.  

Le calendrier administratif 2024-2025 a planifié les dates comme telles : 

• Séminaire des Présidents de Ligues et Comités les 19 et 20 juillet 2024 à Orléans ;

• L’AG de la FFBB les 18 et 19 octobre 2024 à Paris ;

• L’AG élective de la FFBB le 14 décembre 2024 à Paris ;

• L’AG de la Ligue SUD Basket Ball le 28 juin 2025.
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Un appel d’offres des votes électroniques a été lancé sur le territoire français pour les élections 
régionales. La FFBB prévoit de choisir plusieurs prestataires : au regard du nombre d’AG, un seul ne 
serait probablement pas en mesure de tout fournir. La Ligue fera le nécessaire auprès de l’un d’entre 
eux (le coût étant entre 3 000 et 5 000 euros).  

Si un salarié d’un comité ou d’une ligue se présente à la FFBB, il devra faire le choix entre son mandat 
d’élu et son statut de salarié.  

Ci-dessous les affiches officielles du Master de Ligue du 20 mai 2024, des finales R2 des 25 et 26 mai 
2024 et des finales R1 des 1er et 2 juin 2024. 

Intervention du Secrétaire Général  

Des dates du calendrier général 2023-2024 ont été modifiées : 

• Le Comité Directeur du 18 mai est avancé au 17 mai en visio à 19h00

• Le Bureau Directeur du 1er juin est avancé au 31 mai en visio à 19h00

• Le conseil des Présidents du 22 mars à 19h00 est remplacé par une réunion du Conseil stratégique
de l’IRFBB.

Une note de la FFBB a été diffusée concernant des places réservées en Nationale 3 pour la saison 
2024-2025. Les dossiers peuvent être déposés entre le 1er avril et le 13 mai 2024. 

Le Final Four de la Nationale Féminine U18 Elite Groupe A se déroulera sous forme de plateau le 
samedi 18 mai et le dimanche 19 mai 2024, organisé par Roquebrune Cap Martin Basket.  

Vous trouverez ci-dessous le planning de rotation des organisations régionales : 
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À noter les dates relatives à la préparation de l’Assemblée Générale du 29 juin 2024 : 

• L’Assemblée Générale Ordinaire et Elective se déroulera le 29 juin 2024 à Fos-sur-Mer ;

• Les convocations seront envoyées aux clubs le 14 mai 2024 ;

• La fenêtre de réception des candidatures est fixée du 28 avril au 28 mai 2024 ;

• L’ordre du jour et la liste des candidats est fixé au 14 juin 2024.

Il est proposé au Comité Directeur la composition de la Commission de Surveillance des 
Opérations Électorales (CSOE) : 

• Madame Claudie DELPOUX (CD06) en tant que Présidente.

• Madame Valérie AVRIL (CD84) en tant que Vice-Présidente.
➔ Adoption à l’unanimité

Cyrille NERIN demande aux Présidents des Commissions de lui transmettre les rapports d’activités 
avant le 3 mai 2024 à l’adresse mail suivante : cnerin@sudbasketball.fr 

Intervention du Trésorier Général et Vice-Président en charge du Pôle Soutien aux Clubs et 
Développement  

Franck PRELLWITZ précise que l’exercice comptable se termine le 31 mars 2024, et demande à 
transmettre au plus tard tout document financier avant le 4 avril 2024. 

Un état des lieux relatif au retard de paiement est dressé au 12 mars 2024: 

Franck PRELLIWTZ prend actuellement attache avec les Présidents et Trésoriers des clubs afin 
d’épurer ces sommes.  

Franck PRELLWITZ est le référent PSF Ligue Sud. Les binômes des différents dispositifs bénéficient 
de réunions en visio afin de préparer au mieux l’évaluation des dossiers.  
Franck MONTAGNON demande que les comités soient consultés les prochaines années pour que 
certains de leurs élus puissent participer en tant que vérificateur.  

Patrick COLLETTE souhaiterait que l’on dresse un état des lieux de toutes les aides financières 
possibles pour les emplois susceptibles de rentrer dans le cadre des associations. 

La Ligue SUD offre à chaque comité deux jeux d’arcade de basket ball.  
Elle va également s’équiper de deux structures gonflables supplémentaires : 2 terrains modulables 3x3. 

mailto:cnerin@sudbasketball.fr
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Intervention du Vice-Président en charge du Pôle Formation IRFBB 

À noter la création d’un UFA (Unité de Formation par Apprentissage), sous convention avec le 
CFA FFBB.  
Pour la saison 2024-2025, la Ligue SUD Basket Ball proposera un BPJEPS Basketball sur la région. 
Une discussion collégiale aura lieu lors du conseil stratégique de l’IRFBB le vendredi 22 mars 2024. 
Franck MONTAGNON souhaite que les secteurs soient élargis car ils ne touchent pas suffisamment 
de candidats susceptibles d’appartenir aux CD0405 et 84. 

L’objectif est d’avoir au moins 10 candidats par secteur. 
Il est impératif de communiquer un maximum auprès des clubs afin de les informer et de toucher le 
plus de participants possibles. 

Ci-dessous les dates et échéances : 

• Entre le 12 et le 17 mars 2024 : Réunion DRAJES / FFBB/LIGUE pour déposer le dossier
d’habilitation

• 16 mars 2024 : Comité Directeur Ligue Sud pour validation

• 1er avril 2024 : Retour DRAJES sur dossier d’habilitation
o Communiquer en amont sur l’offre

• 12 juillet 2024 : Clôture des dossiers d’inscription candidats (INFBB)

• 26 août ou 1er septembre 2024 : démarrage de la formation

Les Printanières (samedi 9 mars 2024) ont été un véritable succès : 3 modules ont été présentés par 
8 intervenants (basket féminin, nouveaux dirigeants/IRFBB et OTM) qui ont regroupé 26 
présents (initialement, 31 étaient inscrits).  
Le taux de recommandation est de 100% et le taux de satisfaction de 95%.  

Jean-Pierre BRUYERE a pu constater que les besoins en formation restent gigantesques. Il s’interroge 
alors sur le meilleur format, et émet l’hypothèse de dispenser à nouveau la formule sur 2 jours.  
Frédérique PRUD’HOMME demande s’il ne serait pas opportun d’organiser ces formations au plus près 
des territoires et que les comités et la Ligue travaillent en collaboration. Elle insiste sur la formation des 
dirigeants qui est essentielle, et qui est l’un des sujets sur lequel il y a beaucoup à faire.  
Le campus FFBB d’août 2024 présentera une thématique sur les nouveaux dirigeants. A noter que des 
fiches existent déjà sur e-ffbb.  

Un point sur les formations en cours est réalisé : 

• Brevet Fédéral : 246 inscrits, 17 sessions et déjà 25 reçus pouvant s’inscrire au CS1 du DETB.

• DETB : 183 inscrits aux différents CS, et 92 certificats délivrés.
Patrick COLLETTE exprime sa frustration sur l’organisation du CS1 difficile à mettre en œuvre, car la 
Ligue manque de souplesse au niveau de la conformité des documents administratifs. Selon lui, cela 
impacte la session de formation qui ne peut être tenue car incomplète sur le plan administratif. Pour 
autant, il précise que ce n’est pas faute de relancer les candidats ; et affirme que ces annulations sont 
dommageables car il y a un nombre important de stagiaires mais aussi de formateurs. 

• Micro-basket : 7 candidats évalués cette saison avec avis favorables.

• JIG : 10 entretiens réalisés, et dont la restitution a été faite à la FFBB le 24 janvier 2024.

Intervention du Vice-Président en charge du Pôle Compétition 5x5 

Depuis le début de la saison régulière, 2192 matchs ont été traités et validés par les vérificateurs de la 
commission sportive régionale (championnats et Coupe SUD). 
Les secondes phases jeunes ont démarré. 
À ce jour, 1552 dérogations ont été traitées depuis le début de saison. 

À la suite de l’appel à candidature des organisations des demi-finales et finales régionales R1 et R2, 
voici l’attribution des lots :  
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Demi-finales régionales : 

➔ Lot n°1 : U13 M/F R1 à Cavigal Nice Basket 06
➔ Lot n°2 : U15 M/F R2 à Carqueiranne Var Basket
➔ Lot n°3 : U17M U18F R1 à Olympique Carros Basket Ball
➔ Lot n°4 : U18F U20M R1 à Pays Salonais Basket 13
➔ Lot n°5 : U13 M/F à CJL Saint Chamas AIL Basket
➔ Lot n°6 : U15 M/F R2 : en attente
➔ Lot n°7 : U17M U18F R2 à Sanary Basket Club
➔ Lot n°8 : U20M U18F R2 à Basket Club des Remparts Saint Mitre

Les finales R2 des 25 et 26 mai 2024 se dérouleront à Pertuis. 
Les finales R1 se dérouleront les 1er et 2 juin 2024 à la Seyne-sur-Mer. 

Patrick COLLETTE demande pourquoi la réunion des présidents de sportive n’a pas eu lieu et Franck 
MONTAGNON souhaite savoir si la proposition de modification des championnats U13 est toujours 
d’actualité. Frédéric LOGERAIS répond que ces sujets seront abordés lors de la réunion 
d’harmonisation du calendrier général 2024-2025. 

Intervention du Pôle 3x3 

Le Pôle 3x3 est réorganisé comme suit : 

• Responsable administratif : Cyrille NERIN

• Responsable organisationnel : Frédéric LOGERAIS

Toutes les correspondances sont à envoyer à 3x3@sudbasketball.fr 

À noter les dates importantes : 

• Finales Régionales basket 3x3 entreprise : 12 avril 2024 à Bandol.

• Master de Ligue 3x3 : 20 mai 2024 au Cannet.
Franck MONTAGNON souhaite savoir si des hébergements seront proposés la veille. Jean-Pierre 
BRUYERE répond que des solutions seront proposées à l’ensemble des équipes qui en formulent la 
demande. 

• Junior League : 1er juin 2024 à Marseille.

Intervention du Président de la Commission Régionale des officiels 

Le week-end des 24 et 25 février 2024 a eu lieu un stage des potentiels issus des comités 
départementaux (15 candidats), et 43 arbitres régionaux étaient également présents.  
Daniel BES est intervenu 1h30 afin de faire un rappel sur les procédures à connaitre en cas d’incident. 
Eric GRONDEAU (technicien de Fos-sur-Mer) a abordé les relations entre coachs et arbitres.  

Une réunion de la CRO s’est tenue le 1er mars à Bouc-Bel-Air afin de faire des points sur les stages 
passés et de préparer les futures formations.  

La formation de formateurs qui s’est tenue les 9 et 10 mars 2024 a réuni 18 formateurs issus des 
différents comités afin de faire entre autres une mise à jour du programme des EAD, profitant ainsi de 
la présence de Carole DELAUNE-DAVID. 

Yves CRESPIN aborde la même problématique : le manque d’arbitres (qui s’est beaucoup fait ressentir 
au mois de février) sur l’ensemble des territoires.  

Il souligne également qu’il devient impératif de trouver de nouveaux OTM car la population est 
vieillissante. Il propose de revoir les formations afin d’attirer le maximum de personnes.  

Aussi, il évoque la problématique des JPR qui sont souvent des joueurs, et qui ne peuvent donc arbitrer 
en même temps que leur match, car les horaires ne conviennent pas.  

Patrick COLLETTE demande que les versements de péréquation soient vérifiés. Jean-Pierre 
BRUYERE s’y engage personnellement.  
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Intervention du Président de la Commission jeunesse 

Stéphane FERRIGNO présente l’organisation des finales régionales du challenge benjamin(e)s qui se 
dérouleront à Vinon-sur-Verdon (secteur Est) et Menton (secteur Ouest). 
Les présidents des comités départementaux le remercient pour sa présence lors des finales 
départementales.  

Les demandes de labels ont été validées avec Béatrice HEINRICH.  

Intervention du Vice-Président en charge du Pôle Technique et Haute Performance 

Ci-dessous l’état de la revalidation régionale à date : 

À date, 16 soirées techniques ont été organisées, et 2 sont encore à venir.  

Ci-dessous, les préinscriptions des dossiers Élite U15 et U18 saison 2024-2025 : 

• U15F (BC Canaille, SMUC, CTC Littoral Var, Olympique Carros, Carqueiranne, CAVIGAL) 3
places à attribuer.

• U15M (SMUC, Venelles, Lorgues, Antibes, Le Cannet, St Marcel) 3 places à attribuer.

• U18M (SMUC, Venelles, HTV, La Londe, Le Cannet) 1 place à attribuer + 3 places pour les club
Pro.

• U18F (CAVIGAL, BC Canaille, CTC Littoral Var) 1 place à attribuer.

À noter que 2 places supplémentaires ont été demandées en U18M et 1 en U18F. 

Les dates importantes à retenir sont les suivantes : 

• Le 19 mars 2024 à 19h00 : visio de présentation des attendus sur les dossiers de candidature.

• Le 18 avril 2024 : retour des dossiers de candidature.

• Le 31 mai 2024 : présentation de l’analyse au Bureau Directeur de la Ligue SUD Basket Ball.

• Le 1er juin 2024 : transmission à la FFBB.

Le TIS U13 qui s’est déroulé à Carcassonne a permis la sélection de 8 garçons et 9 filles (plus une 
remplaçante).  

À l’heure, aucun comité ne s’est positionné pour organiser le CIC U12. 

Le TIP U15 qui se tiendra du 19 au 21 avril 2024 à Sorgues est toujours en préparation. 
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Intervention du Vice-Président en charge du Pôle Juridique, Règlements et Patrimoine 

Frédéric MATHIEU étant absent, Christian DAVID établit un état des lieux de la commission salles et 
terrains. Aujourd’hui, le pourcentage de salle désignée non référencée est inquiétant car très important. 
La classification des gymnases est obligatoire pour la sécurité des usagers, mais aussi pour améliorer 
la réglementation.  
Certaines salles sont refusées au classement car il n’y a pas les tests à l’effort des panneaux, ou parce 
que la municipalité ne souhaite pas qu’elles soient classées ou encore car la commission de sécurité 
a donné un avis défavorable.  

Intervention de la Vice-Présidente en charge du Pôle Vivre Ensemble 

Eugénie CAUCHIE précise que 6 dossiers pour l’obtention du label citoyen sont à l’étude avant envoi 
à la commission fédérale.  
Ce sont 4 dossiers de moins que l’année dernière.  

Elle fait également un point sur « nos femmes ont du talent » en annonçant qu’il y a eu peu de 
candidatures cette année.  

Intervention des Présidents des Comités Départementaux 

L’ensemble des Présidents remercient la Ligue SUD pour l’achat des jeux d’arcade de basket ball qui 
leur sont offerts.  

Plus aucun point à l’ordre du jour, la séance est clôturée à 13h30. 

Le Secrétaire Général Le Président 

Cyrille NERIN Jean-Pierre BRUYERE 




